

NOBODY'S
LISTENING



Sehr geehrte Damen und Herren,

der Vertreter des Landes Baden-Württemberg bei der Europäischen Union, Staatssekretär Florian Hassler, lädt Sie herzlich zu der folgenden Veranstaltung ein:

**"Zum Gedenken an den Völkermord an den Eziden:
Vernissage der Ausstellung Nobody's Listening"**

am Dienstag, 11. Oktober 2022, ab 19:30 Uhr

(Einlass ab 19:00 Uhr)

in der Vertretung des Landes Baden-Württemberg bei der Europäischen Union,
Rue Belliard 60 - 62, 1040 Brüssel.

Im Sommer 2014 wurde der Gemeinschaft der Ezidinnen und Eziden im Nordirak unbegreifliches Leid durch die Terrormiliz „Islamischer Staat“ zugefügt. Mehrere Tausend Ezidinnen und Eziden wurden systematisch ermordet oder vertrieben. Frauen und Mädchen haben sexualisierte Gewalt erfahren, Kinder wurden zwangsrekrutiert, Städte und Dörfer zerstört.

Das Land Baden-Württemberg konnte mit einem Sonderkontingent 1.000 besonders Schutzbedürftige, überwiegend ezidische Frauen und Kinder, in den Jahren 2015 und 2016 nach Baden-Württemberg bringen und ihnen eine zweite Heimat geben. Darunter auch Nadia Murad, die 2018 für ihre Menschenrechtsarbeit mit dem Friedensnobelpreis ausgezeichnet wurde.

Doch noch immer leben Hunderttausende unter verheerenden Bedingungen in den Flüchtlingslagern. Deshalb unterstützt das Land Baden-Württemberg die Region Dohuk mit humanitären Projekten. Außerdem möchte die Landesregierung ein weiteres Sonderkontingent für besonders schutzbedürftige Personen, insbesondere Frauen und Kinder, durchführen.

Die immersive Wanderausstellung „Nobody's Listening“ erinnert an den Beginn des furchtbaren Genozids an den Eziden im Sommer 2014. Die Ausstellung geht jedoch weit über das reine Gedenken hinaus. Mittels Malerei, Bildhauerei und Poesie ezidischer Künstlerinnen und Künstler legt die Ausstellung die bis heute verheerenden Auswirkungen für die Überlebenden dieses Völkermords offen. Herzstück ist eine auf neuester Technik basierende und interaktive Virtual-Reality-Arbeit, bei der den Besucherinnen und Besuchern auf sehr eindrückliche Art und Weise das tragische Schicksal einer jungen Ezidin und ihres Bruders vor Augen geführt wird.

Der Blick richtet sich aber auch auf die Zukunftsperspektiven der ezidischen Gemeinschaft in ihrer Heimat. Sie unterstreicht den unermüdlichen Willen und die Courage der Überlebenden, verleiht ihnen eine weltweite Stimme in ihrem Kampf um Gerechtigkeit, Anerkennung und die Bewahrung ihres kulturellen Erbes.

Die Ausstellung wird vom 06. bis 28. Oktober 2022 in der Landesvertretung gezeigt.

Programm:

19:00 Uhr Einlass

19:30 Uhr Begrüßung

Florian Hassler, Staatssekretär im Staatsministerium und Vertreter des Landes Baden-Württemberg bei der Europäischen Union

19:40 Uhr Ansprache

Lamiya Aji Bashar, Preisträgerin des Sacharow-Preis für geistige Freiheit 2016 und ezidische Menschenrechtsaktivistin

19:50 Uhr Impulsvortrag

Prof. Dr. Dr. Jan Ilhan Kizilhan, Trauma-Psychologe, Dekan des Instituts für Psychotherapie und Psychotraumatologie, Universität Duhok, Direktor des Instituts für Transkulturelle Gesundheitswissenschaften, DHBW Villingen-Schwenningen

20:00 Uhr Einführung in die Ausstellung

Ryan D'Souza, Direktor und Gründer der Ausstellung „Nobody's Listening“, Berater des Simon-Skjodt-Zentrums für die Prävention von Völkermord, US Holocaust Memorial Museum

Im Anschluss laden wir Sie herzlich dazu ein, die Ausstellung zu besuchen und der ezidischen Kultur auch kulinarisch näher zu kommen.

Eine Simultanverdolmetschung ins Deutsche, Englische und Kurmandschi wird angeboten.

Unter diesem [Link](#) können Sie sich für die Veranstaltung anmelden.

Wir freuen uns auf Ihr Kommen.

Mit freundlichen Grüßen

Bodo Lehmann
Leiter der Vertretung des Landes Baden-Württemberg
bei der Europäischen Union



Baden-Württemberg

VERTRETUNG DES LANDES BEI DER EUROPÄISCHEN UNION

Informationen zum Datenschutz gemäß der Datenschutzgrundverordnung finden Sie [hier](#).

Hinweis: Mit Ihrer Anmeldung stimmen Sie der Speicherung Ihrer personenbezogenen Daten zu.

Dear Sir or Madam,

The Representative of the State of Baden-Württemberg to the European Union, State Secretary Florian Hassler, cordially invites you to the following event:

**"Commemoration of the Yazidi Genocide:
Vernissage of the Exhibition *Nobody's Listening*"**

on Tuesday, 11 October 2022, from 07:30 p.m.

(admission from 07:00 p.m.)

at the Representation of the State of Baden-Württemberg to the European Union,
Rue Belliard 60 - 62, 1040 Brussels

In the summer of 2014, incomprehensible suffering was inflicted on the Yazidi community in northern Iraq by the terrorist militia "Islamic State". Several thousand Yazidis were systematically murdered or driven away. Women and girls have experienced sexualised violence, children have been forcibly recruited, towns and villages have been destroyed.

With a special contingent, the state of Baden-Württemberg was able to bring 1,000 particularly vulnerable, predominantly Yazidi women and children to Baden-Württemberg in 2015 and 2016 and to give them a second home. Among them was Nadia Murad, who was awarded the Nobel Peace Prize in 2018 for her human rights work.

However, hundreds of thousands are still living in devastating conditions in the refugee camps. That is why the state of Baden-Württemberg supports the Dohuk region with humanitarian projects. In addition, the state government plans to implement another special contingent for people in particular need of protection, especially women and children.

The immersive travelling exhibition "Nobody's Listening" commemorates the beginning of the terrible genocide against the Yazidis in the summer of 2014. However, the exhibition goes far beyond mere commemoration. Through painting, sculpture and poetry by Yazidi artists, the exhibition exposes the devastating effects on the survivors of this genocide to this day. The centrepiece is an interactive virtual reality work based on the latest technology, in which visitors are shown the tragic fate of a young Yazidi woman and her brother in a very impressive way.

However, the focus also lies on the future prospects of the Yazidi community in their homeland. It underlines the tireless will and courage of the survivors, gives them a worldwide voice in their fight for justice, recognition and the preservation of their cultural heritage.

The exhibition will be on display in our Representation from 06 to 28 October 2022.

Programme:

07:00 p.m. Admission

07:30 p.m. Welcome

Florian Hassler, State Secretary in the State Ministry and
Representative of the State of Baden-Württemberg to the European Union

07:40 p.m. Opening speech

Lamiya Aji Bashar, Winner of the 2016 Sakharov Prize for Freedom of Thought and
Yazidi human rights activist

07:50 p.m. Keynote

Prof Dr Dr Jan Ilhan Kizilhan, Trauma Psychologist, Dean of the Institute for
Psychotherapy and Psychotraumatology, Duhok University, Director of the Institute for
Transcultural Health Sciences, DHBW Villingen-Schwenningen

08:00 p.m. Introduction to the Exhibition

Ryan D'Souza, Director and Founder of the exhibition "Nobody's Listening", Advisor
to the Simon Skjodt Centre for the Prevention of Genocide, US Holocaust Memorial
Museum

Afterwards, we cordially invite you to visit the exhibition and to get even closer to the Yazidi culture - in
culinary terms as well.

A simultaneous interpretation in German, English and Kurmanji will be provided.

We kindly ask you to use this [link](#) for your registration.

We look forward to welcoming you.

Yours sincerely,

Bodo Lehmann
Head of the Representation of the State of Baden-Württemberg
to the European Union



Baden-Württemberg

VERTRETUNG DES LANDES BEI DER EUROPÄISCHEN UNION

Please click [here](#) for information on our data protection policy according to the General Data Protection
Regulation.

Note: With your registration, you agree with the storage of your personal data.